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Высокая оценка заслуг

К 31 октября уровень Куй-
бышевского водохранили-
ща упал до 49,92 метров над 
уровнем Балтийского моря. 
Для конца октября это анти-
рекорд последних одиннадца-
ти лет. Это установлено путем 
сравнения данных ПАО «Рус-
Гидро» по графикам наблюде-
ний за уровнем Куйбышевско-
го водохранилища за период с 

2013 по 2023 гг.
На такое критическое об-

меление влияет совокупность 
причин. Российские чиновни-
ки обычно винят в этом «ано-
мальную жару», но куда более 
критичным для Куйбышев-
ского водохранилища остаёт-
ся сброс воды в низовья Вол-
ги, который в Москве объяс-
няют «интересами сельского 

и рыбного хозяйств» в Астра-
ханской области. 

Регулировкой уровня воды 
по всему каскаду волжских 
водохранилищ заведует фе-
деральное агентство водных 
ресурсов России — Росводре-
сурсы. В регионах пытаются 
повлиять на работу агентства, 
но безуспешно.

От первого лица

Волга катастрофически мелеет
Аренда жилья 
становится все дороже

Депутат Государственной 
Думы Российской Федерации 
от Республики Марий Эл, пер-
вый заместитель председате-
ля комитета Госдумы по ма-
лому и среднему предприни-
мательству Сергей Иванович 
КАЗАНКОВ рассказывает на 
своих страницах в социаль-
ных сетях ВКонтакте и Одно-
классники об особой интен-
сивности работы российско-
го парламента в последние 
месяцы уходящего года. Сре-
ди рассматриваемых вопро-
сов, в обсуждении которых 
действенное участие прини-
мает наш народный депутат, 
много напрямую касающихся 
жизни нашей республики. Вот 
что об этом рассказывает сам 
С.И.Казанков.

ВОДА ЭТО ПАТРОНЫ
В начале ноября на встре-

чу с нашей фракцией КПРФ 
пришли практически все ру-
ководители МЧС России.

Так как ко мне поступает 
много обращений по противо-
пожарным прудам, на встре-
че я задал этот вопрос. Лето 
было засушливое. В селах и 
поселках водоёмы высохли. 
Проблема в том, что многие 
пруды не стоят на балансе ад-
министраций. Их никто не чи-
стит и не наполняет водой.

Согласно закону о пожар-
ной безопасности, ответ-
ственность за это несут мест-
ные администрации. Но они 
ссылаются на нехватку фи-
нансирования.

Представитель МЧС разъ-
яснил, что для содержания 
специальных водоёмов мест-
ные власти могут подавать 
заявки на межбюджетное вы-
равнивание. Причём такие 
заявки имеют приоритетное 
значение, потому что связа-
ны с обеспечением противо-
пожарной безопасности. Но 
на местах их оформляют ред-
ко, поэтому финансирование 
в вышестоящих бюджетах не 
закладывается.

Договорились, что МЧС 
усилит разъяснительную ра-
боту с районными и поселко-
выми администрациями. Как 
сказал министр МЧС Алек-
сандр Куренков: «Для пожар-
ных вода – это патроны».

ПРАВИТЕЛЬСТВО СНОВА 
ПРОТАЛКИВАЕТ ДИСТАНЦИ-

ОННОЕ ОБУЧЕНИЕ?
2 ноября на пресс-подходе 

в Госдуме я рассказал о новой 

попытке правительства про-
толкнуть дистант.

Наверняка многие помнят, 
какое возмущение родителей 
эта идея вызвала три года на-
зад. В декабре 2020 года Гос-
дума даже была вынуждена 
снять с рассмотрения зако-
нопроект о введении дистан-
та. Когда страсти улеглись, в 
июле 2021 года в закон внес-
ли поправку о том, что поря-
док дистанционного обучения 
будет определять правитель-
ство.

И вот три недели назад без 
лишнего шума было приня-
то Постановление Правитель-
ства РФ N1678 от 11 октября 
2023 года. В нём прописаны 
Правила организации дистан-
ционного обучения.

Пункт 12 Правил вызыва-
ет массу вопросов. Образо-
вательные организации будут 
сами решать, вводить ли дис-
тант. Хотя в Правилах сказа-
но, что решение должно при-
ниматься совместно со всеми 
участниками образовательно-
го процесса, фактически из-
дание приказа в школе или 
вузе не требует утверждения 
родителями или студентами. 
Более того, в случае издания 
такого приказа согласия ро-
дителей на дистант не требу-
ется. Наоборот, несогласные 
должны будут оформлять спе-
циальное заявление, а дети 
отказников будут обучаться 
отдельно от остальных, пре-
вратившись в белых ворон.

Новые правила начнут 
действовать с 1 сентября 2024 
года.

Госдума рассмотрела наш 

законопроект о добровольно-
сти дистанционного образова-
ния. Все фракции поддержа-
ли нас. Только депутаты «Еди-
ной России» не стали голосо-
вать, и в итоге проект закона 
отклонили.

БОРЬБУ С БЕДНОСТЬЮ ПО-
СЧИТАЛИ НЕЭФФЕКТИВНОЙ

Даже по официальной ста-
тистике в нашей стране 15,7 
миллионов человек живёт за 
чертой бедности. Их доходы 
ниже прожиточного миниму-
ма, то есть денег не хватает 
на элементарные нужды.

В Госдуме рассматривал-
ся проект закона, по которому 
предлагалось помочь таким 
гражданам, предоставляя им 
сертификаты на продоволь-
ствие и лекарства первой не-
обходимости. В отличие от де-
нежных выплат, эти сертифи-
каты невозможно было бы по-
тратить на алкоголь или сига-
реты.

Представитель профиль-
ного комитета сказала, что в 
комитете разделяют озабо-
ченность проблемой бедно-
сти населения, но не могут 
оценить эффективность пред-
лагаемых мер. Поэтому было 
предложено не поддерживать 
законопроект.

В итоге за продо-
вольственно-лекарственные 
сертификаты проголосова-
ли депутаты всех фракций, 
включая КПРФ. И только «Еди-
ная Россия» не голосовала ни-
как. По действующему регла-
менту законопроект был от-
клонён.

Председатель СПК «Звени-
говский» Иван Иванович КА-
ЗАНКОВ награжден Медалью 
Ордена «За заслуги перед Чу-
вашской Республикой». Соот-
ветствующий Указ подписал 
Глава соседнего региона Олег 
Николаев.

В апреле 2021 года в го-
роде Новочебоксарске нача-
лось строительство мясоком-
бината ООО «Звениговский». 
Общий объём инвестиции со-
ставил около 600 млн рублей. 
В июне 2023 года был запу-
щен цех по переработке мяса. 
Площадка состоит из несколь-
ких объектов: цеха мясопере-
работки и производства полу-
фабрикатов. Еще один цех по 
производству кондитерских и 
хлебобулочных изделий на-
ходится в стадии строитель-
ства. Кроме того, запланиро-
вано строительство автопар-
ка для грузовых автомобилей. 
Важным этапом является за-
вершение строительства ло-
кальных очистных сооруже-
ний на площадке.

«Развитию потребитель-
ского рынка в республике 
уделяется значительное вни-
мание, включая производство 
экологически чистой продук-
ции, ее соответствие совре-

менным стандартам, а также 
механизмы продвижения и ре-
гулирования цен. Этим стан-
дартам советует ООО «Звени-
говский». Тем более, это узна-
ваемый бренд для жителей 
Чувашии, продукцию которо-
го любят за качество и разно-
образие», ― заявил Глава Чу-
вашской республики Олег Ни-
колаев на открытии предприя-
тия в июне этого года.

Как сообщает пресс-служба 
Администрации Главы Чуваш-
ской Республики, предприя-
тие из Марий Эл стало одним 
из пяти потенциальных рези-
дентов особой экономической 
зоны (ОЭЗ) промышленно-
производственного типа в Но-
вочебоксарске. Она создана 
на основании постановления 
Председателя Правительства 
Российской Федерации Миха-
ила Мишустина от 3 ноября 
2022 года. Ее резидентами 
определены 5 компаний хи-
мической, деревообрабаты-
вающей, пищевой и смежных 
высокотехнологичных отрас-
лей, которые намерены при-
влечь около 13 млрд рублей 
инвестиций и создать более 1 
тысяч рабочих мест. В их чис-
ле ― «ООО «Звениговский».

Агентство РИА Рейтинг 
опубликовало рейтинг реги-
онов по доступности аренды 
жилья.

В расчетах предполага-
лось, что семья состоит из 
двух взрослых родителей с 
двумя детьми. Для аренды 
квартиры в Марий Эл и по-
вседневных минимальных 

расходов в среднем такой се-
мье понадобилось бы 74,5 
тыс. руб. в месяц. При таких 
условиях лишь 38,8% семей в 
республике могут позволить 
себе снимать жилье. 

По этому показателю Марий 
Эл заняла 70-е место в стране 
и последнее в Приволжском 
федеральном округе. 
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Ноябрьский автопробегЧтобы помнили

Открыт памятник Ленину

Всегда, во все времена, 
сколько помнят жители горо-
да, символом ноября были ко-
лонны демонстрантов на ше-
ствии в честь годовщины ре-
волюции. Поддерживалась 
эта традиция и тогда, когда 
праздник перестал быть госу-
дарственным. Оркестр, фла-
ги, воздушные шарики и улы-
бающиеся люди ― никакая по-
года не могла помешать хоро-
шему настроению и проходу 
коммунистов по улице Ленина 
к Вечному огню.

Погода не могла, но смог 
коронавирус. Демонстра-
ции были запрещены. При-
чем, предлог казался не-
сколько надуманным и явил-

ся лишь поводом для запре-
щения коммунистических ак-
ций. Ничто не мешало в пик 
ковида Евстифееву устраи-
вать многотысячные сборища 
для продвижения Кожанова в 
депутаты под личиной празд-
нования масленицы. А комму-
нистам в то время запретили 
все. И священное право про-
водить демонстрацию не вер-
нули до сих пор, хотя корона-
вирус давно уже забыт.

Новое время и новые ме-
тоды давления на коммуни-
стов требуют новых решений. 
В день юбилея комсомола, 
29 октября, коммунисты го-
рода Волжска устроили авто-
пробег по улицам нашего го-

рода и дальше по Волжскому 
району. Над многочленными 
автомобилями развевались 
красные флаги, звучала ре-
волюционная музыка. Колон-
ну коммунистов сопровожда-
ла машина ГИБДД. Волжане 
всегда сочувствовали меро-
приятиям коммунистов. Вот 
и в этот день на протяжении 
всего движения праздничной 
колонны горожане и сельчане 
приветствовали ее взмахами 
рук и провожали улыбками.

В ходе мероприятия про-
водились тематические оста-
новки для возложения цве-
тов к памятникам вождю ре-
волюции Владимиру Ильичу 
Ленину.

Одним из приоритетных 
направлений деятельности 
Волжского райкома КПРФ  яв-
ляется работа с группой ве-
теранов, относящихся к кате-
гории «Дети войны». Это ве-
тераны, детьми пережившие 
ужасы Великой Отечествен-
ной войны, вынесшие на сво-
их хрупких плечах тяготы пер-
вых послевоенных лет.

Главная цель Общероссий-
ской общественной организа-
ции «Дети войны», которую в 
Волжске   возглавляет насто-
ящий патриот и талантливый 
организатор, член Марийско-
го республиканского комите-
та КПРФ Рыбаков Сергей Ар-
кадьевич, ― это присвоение 
официального социального 
статуса «Дети войны» гражда-
нам. Это нужно для того, что-
бы добиваться предоставле-
ния данной категории ветера-
нов  различных льгот и, в пер-
вую очередь, денежной над-
бавки к пенсии. В Республике 
Марий Эл в декабре прошлого 
года  по инициативе коммуни-
стов уже принят местный за-
кон о «Детях войны». В на-
стоящее время партия КПРФ 
настаивает на принятии Фе-
дерального закона о «Детях 
войны».

Очень важной задачей ак-
тивные члены организации 
считают патриотическое вос-
питание молодежи. Детям, 
пережившим войну, есть что 
рассказать молодежи, в том 
числе и о своём вкладе в до-

стижение Победы и возрож-
дение Советского Союза по-
сле войны. К сожалению, 
история имеет свойство по-
вторять ошибки прошлого, и 
на нашу землю опять пришла 
война. Сейчас против фашиз-
ма в окопах СВО воюют и по-
гибают настоящие патриоты 
Родины, и это не дети оли-
гархов, а простых трудящих-
ся, внуки тех, кто был ребён-
ком во время Великой Отече-
ственной войны. И «Дети во-
йны» сегодня, несмотря на 
возраст и недуги, не оста-
ются безучастными. Связан-
ные ветеранами теплые шер-
стяные носки и такие же те-
плые письма согревают на-
ших бойцов.  В этом им помо-
гают такие преданные своему 
делу активисты, как Изергина 
Вера Александровна, Федо-
рова Лидия Николаевна, До-
гадов Владимир Александро-
вич.  Коммунисты, по инициа-
тиве которых создано движе-
ние «детей войны», призыва-
ют ветеранские и другие об-
щественные организации на-
стойчиво защищать свои ин-
тересы вопреки коррумпиро-
ванной бюрократии. Они меч-
тают, чтобы в Волжске вклад 
детей в Победу в Великой От-
ечественной войне был отме-
чен наравне с фронтовика-
ми и взрослыми труженика-
ми тыла.

Оксана Аблязова, 
первый секретарь 

Волжского райкома КПРФ                        

7 ноября, в день 106-й го-
довщины Великого Октября, 
состоялось открытие в де-
ревне Пуял Оршанского рай-
она памятника организато-
ру и вдохновителю Великой 
Октябрьской социалистиче-
ской революции. Инициатива 
открытия памятника принад-
лежит простому гражданину-
патриоту Геннадию Васи-
льевичу Маркову. В далёком 
1992 году Пуяльская восьми-
летняя школа, где находил-
ся памятник, была закрыта. 
Варварское разорение шко-
лы не обошло стороной и па-
мятник Ленину. Власти на-
меревались закопать в овра-
ге бесхозный бюст. Старани-
ями Геннадия Васильевича и 
его сына бюст был спасён от 
варварского уничтожения. В 
августе нынешнего года его 
семья приняла твёрдое реше-
ние установить памятник на 
видное место в деревне. Се-
мья вложила несколько де-
сятков тысяч рублей личных 
средств в создание полноцен-
ного постамента, реставра-
цию бюста. Коммунисты рай-
она и члены Бюро республи-
канского комитета КПРФ так-
же внесли посильную лепту в 

Несмотря на санкции

Промышленность республики 
показывает рост

Дожились!

11 ноября состоялся Пле-
нум Пермского краевого Ко-
митета КПРФ, главными тема-
ми которого стали вопросы, 
касающиеся развития и стра-
тегии партии, а также ее роли 
в социально-экономическом 
развитии Пермского края.

На Пленуме выступил де-
путат Государственной Думы 
Сергей Казанков. Сергей Ива-
нович рассказал об успешном 
опыте коммунистов в разви-
тии народных предприятий. В 
частности, он отметил успехи 

сельскохозяйственного про-
изводственного кооперати-
ва «Звениговский», показате-
ли которого растут несмотря 
на санкции, а развитие СПК 
происходит по всем фронтам: 
строятся новые заводы, вво-
дятся в строй свинарники, ко-
ровники и так далее. Депутат 
подчеркнул, что даже в усло-
виях сегодняшней неопреде-
ленности предприятию уда-
лось создать новые рабочие 
места и улучшить условия тру-
да для работников.

До 70% студентов не могут сдать уже первую сессию - та-
ков уровень подготовки в школе. Об этом рассказал на ютуб-
канале общественного движения «Родители Москвы» заведую-
щий кафедрой МГУ им. Ломоносова, доктор юридических наук 
Леонид Головко.

В январе-сентябре про-
мышленное производство в 
Марий Эл по сравнению с ана-
логичным периодом прошлого 
года выросло на 18,4%, сооб-
щает Маристат. 

В пищевой промышленно-
сти наибольший рост наблю-

дался в производстве моло-
ка (+17,1%), сливочного масла 
(+55,2%) и сыров (+24,6%). Из 
непродовольственной продук-
ции больше стали выпускать 
холодильных шкафов (+35,9%), 
лакокрасочных материалов 
(+33,1%) и обуви (+24,6%). 

Вместе с тем зафиксиро-
вано значительное падение 
производства окон и дверей 
(-39,8%), фанеры (-21,2%) и бу-
маги (-11,5%). Последние по-
казатели напрямую связаны с 
производственной деятельно-
стью Марбумкомбината.

это большое дело.
На митинге в честь откры-

тия обновлённого памятника 
выступили секретари реско-
ма КПРФ Владислав Жезлов, 
Александр Маслихин и Сер-
гей Царегородцев. Памятны-
ми медалями были награж-
дены коммунисты района, в 

их числе и Геннадий Марков. 
Под звуки «Интернационала» 
состоялось возложение цве-
тов. Новым членам партии 
вручили партийные билеты. 
А по итогам митинга состоя-
лось праздничное чаепитие в 
доме Геннадия Васильевича и 
его супруги.
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Течет река Волга. 
Пока еще течет…

Отписки бывают разные…

Улица Мосолова
История Волжска в названиях улиц

Как и многие коренные вол-
жане, я горжусь тем, что ро-
дился на берегах Волги ― реки, 
название которой знает весь 
мир. Волжане-острословы даже 
утверждают, что река получи-
ла свое название от нашего го-
рода ― Волжска. Хоть это и не 
так, но эта шутка подчеркивает 
то, что Волга занимает в жизни 
каждого волжанина значитель-
ное место.

До первого класса я жил на 
улице Набережной, прямо на 
берегу волжского затона. С са-
мого детства моя судьба связа-
на с Волгой. В сенокос на лод-
ках мы переплывали на остро-
ва, где изобильно росла трава, с 
малолетства с отцом ходили ры-
бачить с марбумовских плотов, 
где ловили сомов, лещей и су-
даков. Для ловли использовали 
и сакалки, и лебедки, и люльки 
― тогда они еще не были запре-
щены, рыбы было в изобилии. 

Школьниками-подростками 
мы ватагой человек по восемь-
десять летом ездили на Зарю на 
пляж, который сейчас вытеснен 
садоводческим товариществом 
«Волгарь», а раньше прости-
рался на целый километр. Са-
мым приятным воспоминанием 
детства является заход к нашей 
пристани метеоров, ракет и па-
роходов ― было истинным удо-
вольствием нырять и купаться в 
их волнах. Но особенно впечат-
лял пароход «Спартак». Это был 
старый колесный белый паро-
ход, который вызывал истинное 
восхищение и любопытство дет-
воры.   

А кто из нас в те годы не пла-
вал по Волге на экскурсию в 
Ульяновск на теплоходе «Пташ-
ников»? Плавание по великой 
реке оставляло море прекрас-
ных впечатлений. Помню, как 
первый раз увидел слияние Вол-
ги и Камы ― берегов не было 
видно, бескрайняя гладь воды, 
запомнившаяся на всю жизнь.

А как не вспомнить непре-
ложную традицию выпускников 
всех школ города ― после вы-
пускного бала все обязатель-
но отправляются на берег Вол-
ги встречать зарю. Сколько лет 
этой традиции не знает никто, 
но надеюсь, что она будет про-
должаться вечно. И никогда не 
забуду, как после последнего 
звонка в 10 классе мы все по-
плыли на ту сторону Волги, на 
знаменитую Брандвахту (с боль-
шой буквы!), где с крутого бе-
рега реки смотрели на парохо-
ды и баржи, слушали соловьев 
и пели песни у костра.

Многочисленные родствен-
ники и друзья, приезжавшие к 
нам из других городов, неиз-
менно восхищались красотой 
Волги, ее чистотой и полново-
дностью и завидовали нам, вол-
жанам. Но время идет, вода те-
чет, и все меняется.

Все лето я стараюсь по воз-
можности проводить на Волге и 
являюсь свидетелем ее нынеш-
него упадка. Как и многие вол-
жане, являюсь страстным по-
клонником рыбной ловли. Ры-
баки шутят, что время, прове-

денное на рыбалке, в счет жиз-
ни не входит. Рыбачат целыми 
семьями, с ночевками, устраи-
вая полноценный отдых на лоне 
матушки-Волги и получая огром-
ное удовольствие. Но с каждым 
годом проблем с пребыванием 
на реке становится все больше. 
В чем они заключаются?

Повышение и понижение 
уровня нашей реки стали совер-
шенно непредсказуемыми. Были 
случаи, когда уровень подни-
мали до такой степени, что за-
топленными оказывались поч-
ти все дома садоводческого то-
варищества «Волгарь». Другая 
крайность, когда весной, в по-
ловодье в Волге почти не было 
воды ― уровень был критически 
минимальным. Особенно рыба-
ков беспокоит то, что весной во 
время нереста вода высокая, а 
потом идет резкий сброс воды, 
и вся икра остается на кустах, в 
водорослях ― на суше, что ве-
дет к резкому сокращению рыб-
ных запасов. Люди, которые за-
нимаются рыбалкой, остро ощу-
щают, что рыбы с каждым го-
дом на нашем участке реки ста-
новится все меньше. Если рань-
ше, например, чехонь считалась 
сорной рыбой, и ее можно было 
ловить без ограничений, то сей-
час она попала в разряд чуть ли 
не редких видов, и в больших 
количествах ее просто не стало.  

Волжане неоднократно на-
блюдали явление, когда тече-
ние Волги просто останавли-
валось, и даже когда она текла 
вспять. А ведь этими процесса-
ми кто-то управляет, они чем-то 
обусловлены. Волжский гидро-
каскад чрезвычайно важен для 
экономики, но строили его в со-
ветское время не для нанесе-
ния ущерба реке и не для того, 
чтобы Волги в конце концов не 
стало. 

Волга больна. Ее воды окра-
шиваются в ядовито-зеленый 
цвет. Эта зелень выползает на 
берег, купаться в Волге стано-
вится просто противно. Нега-
тивные явления, происходящие 
в Волгой, стали настолько оче-
видными и вопиющими, что ру-
ководители пяти волжских ре-
гионов ― Республики Татарстан, 
Республики Чувашия, Республи-
ки Марий Эл, Ульяновской и Са-
марской областей ― вынужде-
ны были обратиться к прези-
денту страны с просьбой при-
нять меры по корректировке ра-
боты гидроузла Куйбышевского 
водохранилища. Главы регионов 
вынуждены были таким обра-
зом отреагировать на массовые 
жалобы граждан, проигнори-
ровать которые оказалось про-
сто невозможно, а решить про-
блему великой реки не хватает 
ни власти, ни ресурсов. А най-
ти выход необходимо в кратчай-
шие сроки, иначе проблема ста-
нет необратимой, и великотер-
пение Волги иссякнет, что при-
ведет к экологической катастро-
фе ― великая река, которой гор-
дится вся страна, попросту ста-
нет болотом.    

Николай Семенов

Чиновники пробивают оче-
редное дно. Бывают отписки, 
и мы к ним уже привыкли, а 
бывают суперотписки, от кото-
рых глаза лезут на лоб. Одной 
из них целый первый замести-
тель главы правительства РМЭ 
осчастливил райком партии.

Одна из очень болезненных 
проблем нашего города ― вы-
ставление на торги здания Ле-
дового дворца «Ариада». В лю-
бой момент это уникальное со-
оружение может сменить соб-
ственника и, неизбежно, про-
филь, станет очередным тор-
говым центром. И тогда уже 
будут насмарку все усилия 
по реставрации центральной 
площади и другие косметиче-
ские мероприятия ― при тепе-
решнем положении финансов 
искусственный лед в Волж-
ске уже не появится, город 
сделает огромный прыжок по 
превращению в деревню. Мы 
уже сообщали волжанам, что 
на основании огромного чис-
ла обращений жителей города 
районный комитет КПРФ обра-
тился к главе Республики Ма-
рий Эл Юрию Зайцеву с прось-
бой сохранить для горожан 
Ледовый комплекс «Ариада».

В обращении к Ю.В.Зайцеву, 
в частности, говорилось:

«Ледовый дворец «Ариада» 
в начале 2000-х годов постро-
ен в городе Волжске благода-
ря усилиям трудового коллек-
тива ЗАО «Ариада» и его ди-
ректора Виктора Григорьеви-
ча Васильева, настоящего под-
вижника спорта, большого лю-
бителя хоккея, талантливо-
го руководителя, депутата Го-
сударственного Собрания Ре-
спублики Марий Эл от города 
Волжска многих созывов… Со 
смертью В.Г.Васильева и не-
возможностью ЗАО «Ариада» 
финансировать содержание 
Ледового дворца спортивное 
сооружение и его сложная ин-
фраструктура пришли в упа-
док.

Сейчас Ледовый дворец 
выставлен на продажу за 117 
миллионов рублей. Нельзя 
допустить, чтобы уникальное 
спортивное сооружение было 

продано любителям быстрой 
наживы и перепрофилировано 
в очередной торговый центр, 
коими и так изобилует наш го-
род. Учитывая все вышеска-
занное заявляем, что потеря 
Ледового дворца для Волжска 
будет невосполнима и нанесет 
ущерб интересам жителей го-
рода.

В связи с вышеизложенной 
информацией мы просим Вас 
принять все возможные меры 
для сохранения профиля Ле-
дового дворца в городе Волж-
ске, изыскать средства для на-
ционализации спортивного со-
оружения и принятия его на 
баланс Министерства спорта и 
туризма Республики Марий Эл 
с целью дальнейшего бюджет-
ного финансирования его жиз-
недеятельности».

Можете видеть, что в обра-
щении четко сказано, что ле-
довый дворец строило ЗАО 
«Ариада», почему, собствен-
но, он и носит такое название. 
И теперь собственник выстав-
ляет здание на торги. Все пре-
дельно ясно и недвусмыслен-
но. 

Отвечать лично глава ре-
спублики (а обращались к нему 
именно в этой его ипостаси, а 
не как к председателю прави-
тельства!) не стал, за него это 
сделал первый заместитель 
председателя правительства 
Марий Эл М.З.Васютин, многие 
годы курирующий социальный 
блок, проведший много лет в 
должности министра культуры 
республики.   

Впрочем, заместитель 
председателя правительства 
Васютин тоже не сильно утру-
дился ответом ― в роли «изго-
товителя» текста в докумен-
те указана Л.А.Батюкова, ми-
нистр молодежной политики, 
спорта и туризма Марий Эл. А 
ответ у нее получился вот ка-
кой. Цитирую основную часть, 
опуская официальное всту-
пление:

«Ледово-гостиничный ком-
плекс «Ариада» принадлежит 
ЗАО «Ариада» и является част-
ной собственностью.

В соответствии с Граждан-

ским кодексом РФ собствен-
ник вправе совершать в отно-
шении принадлежащего ему 
имущества любые действия, 
не противоречащие закону.

Каких либо инициатив и 
предложений от собственни-
ка объекта в адрес правитель-
ства Республики Марий Эл не 
поступало».

И это всё. По сути, ответ 
обозначил два момента: 1. Ле-
довый дворец ― частный. 2. 
Частник в правительство не 
обращался. Как говорит моло-
дежь, «спасибо, кэп». А то мы 
не знали… Неизвестно, в ка-
ком месте обращения комму-
нистов в правительстве уви-
дели просьбу рассказать, кому 
принадлежит ледовый ком-
плекс, но, уверяю вас, такой 
вопрос точно не задавался.  

Между тем, порядок рас-
смотрения обращений граж-
дан строго регламентирует-
ся Федеральным законом от 
02.05.2006 № 59-ФЗ «О поряд-
ке рассмотрения обращений 
граждан в Российской Феде-
рации». И в нем четко сказано: 

1. Государственный орган, 
орган местного самоуправле-
ния или должностное лицо:

1) обеспечивает объектив-
ное, всестороннее и своевре-
менное рассмотрение обра-
щения, в случае необходимо-
сти — с участием гражданина, 
направившего обращение;

2) дает письменный ответ 
по существу поставленных в 
обращении вопросов.

Это ― закон. Не знать его 
Васютин и Батюкова не могут. 
Но утруждаться его испол-
нением не соизволят. И лад-
но бы проблема была копееч-
ная ― не под стать важным го-
сударственным деятелям ма-
рийского разлива. Так нет, 
это очень важная проблема не 
только для ныне живущих вол-
жан, но и для будущих поколе-
ний. Ответить вот так, а лишь 
бы ― значит просто плюнуть в 
душу жителям города, второ-
го по величине в республике.

Хотя, разве кто-то ждал от 
этих людей чего-то другого?

Александр Хусаинов

Продолжая прогулку по 
северо-западной части горо-
да, по улице Шестакова, об-
ращаешь внимание на пере-
секающую ее улицу, застро-
енную частными домами. Ти-
пичный волжский частный 
сектор микрорайона, кото-
рый раньше в народе назы-
вался «Целина». Разбавля-
ет картину частной застройки 
здесь только здание детского 
сада № 21 «Золотая рыбка». 
На эту улицу он выходит тыль-
ной стороной. Сама улица бе-
рет начало от улицы Свердло-
ва и, пересекая магистраль-
ную Шестакова, упирается в 
лесной массив в районе ули-
цы Свердлова. Это ― улица 
Мосолова.

Волжская улица названа 
в честь марийского ученого, 
первого представителя мари, 
ставшего академиком. Васи-
лий Петрович Мосолов ― уче-

ный в области растениевод-
ства и земледелия, доктор 
сельскохозяйственных наук, 
профессор, академик ВАСХ-
НИЛ, Лауреат Сталинской 
премии.

Василий Петрович родил-
ся 25 августа (по другим дан-
ным, 24 сентября) 1888 года в 
селе Мари-Турек (Уржумский 
уезд) Вятской губернии (ныне 
— Мари-Турекский район Ре-
спублики Марий Эл) в много-
детной семье, жившей одна-
ко в хорошем достатке, что 
позволяло детям трудолюби-
вых крестьян получать обра-
зование.

Василий с детских лет тру-
дился на земле, познал труд 
земледельца. В 15 верстах от 
Мари-Турека, в селе Нартасы, 
находилась низшая сельско-
хозяйственная школа. 15-лет-
ний Василий в 1903 году по-
ступил туда учиться. Он был 
принят «своекоштным» уче-

ником, т. е. должен был сам 
себя содержать и даже пла-
тить за образование. Что-
бы не обременять семью, он 
в первые годы учебы рабо-
тал на сельской мельнице. И 
только на последнем курсе 
был принят на земскую сти-
пендию.
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ЗИНЧУК Зою Николаевну
ЛЕБЕДЕВА Евгения Викторовича
СЕМЕНОВУ Тамару Павловну
ТЫРЫГИНА Сергея Александровича

и желают энергии, бодрости, счастья, здоровья и новых побед!

Детишкам на радость

С заслуженной наградой!

Рейтинг общественных палат

Фотофакт

Окончание. Начало на странице 3

Общественная палата Рос-
сийской Федерации и агент-
ство «РАЭКС-аналитика» опу-
бликовали Рейтинг регио-
нальных общественных па-
лат-2023.

Региональные палаты 

были разделены на четы-
ре группы: лидеры рейтин-
га (ТОП 10); регионы с высо-
кой эффективностью работы 
региональных палат; регионы 
со средней эффективностью 
и отстающие, которые в рей-

тинге были аккуратно назва-
ны «регионы с максимальным 
потенциалом роста».

ОП Марий Эл была вклю-
чена в отстающую группу, где 
общественным палатам есть 
куда расти.

После окончания Нартас-
ской школы Мосолов начал 
работать в учебном хозяйстве 
земского училища в селе Мас-
ловка недалеко от Казани, 
сдал экзамены на звание на-
родного учителя, стал препо-
давать в сельскохозяйствен-
ных классах. Так еще в ран-
ней юности Василий Петрович 
нашел свое призвание в соче-
тании практической работы в 
сельском хозяйстве и препо-
давания сельскохозяйствен-
ных знаний.

В 1918 году, сдав экстер-
ном экзамены на агронома 
средней квалификации, В.П. 
Мосолов возвращается в род-
ные края, становится участко-
вым агрономом в Сернуре.

Стремление к пополнению 
знаний привело 31-летнего аг-
ронома на студенческую ска-
мью. Он становится студен-
том агрономического факуль-
тета Казанского политехниче-
ского института, откуда пере-
водится в Московскую сель-
скохозяйственную академию 
им. Тимирязева. Блестяще за-
кончив академию, затем аспи-
рантуру при ней и получив ди-
плом кандидата наук, В.П. Мо-
солов возвращается в Казань. 
Здесь он 14 лет заведовал ка-
федрой общего земледелия, 
подготовил большую плеяду 
агрономов для региона По-
волжья.

Очень результативно раз-
вернулась и его научная де-
ятельность. Широкую из-
вестность получила началь-
ная школа профессора Мосо-
лова. Вместе со своими уче-
никами он исходил сотни ки-
лометров по полям Татарской 
республики и родной Марий-
ской автономной области, 
внедряя передовые агротех-
нические приемы. Научно-
педагогическую работу уче-

ный совмещал с руковод-
ством Татарской сельскохо-
зяйственной опытной станци-
ей, по его инициативе и при 
его поддержке была органи-
зована Марийская сельскохо-
зяйственная опытная станция.

Признанием научных за-
слуг нашего земляка стало 
избрание его в 1935 году дей-
ствительным членом Всесоюз-
ной академии сельскохозяй-
ственных наук имени Ленина 
(ВАСХНИЛ). Вместе с тем при-
ходит к ученому и обществен-
ное признание.

В.П. Мосолов был делега-
том съездов Татарской и Ма-
рийской АССР, VIII Всесоюз-
ного съезда Советов по об-
суждению и принятию новой 
Конституции СССР, Трудящи-
еся Татарской АССР избрали 
его депутатом первого созыва 
Верховного Совета РСФСР (во 
второй состав он затем был 
избран по Сернурскому окру-
гу Марийской АССР).

В 1939 году был снят с 
работы и арестован вице-
президент ВАСХНИЛ Николай 
Иванович Вавилов, а на его 
место назначен Василий Пе-
трович Мосолов.

В годы Великой Отече-
ственной войны остро встала 
продовольственная пробле-
ма. В.П. Мосолов, работая в 
эвакуации в Омске, занимал-
ся разработкой рациональ-
ных агротехнических прие-
мов повышения урожайности 
сельскохозяйственных куль-
тур. Особенно впечатляющи-
ми были его исследования по 
выращиванию картофеля. На-
учный труд, основанный на 
огромном экспериментальном 
материале, «Агротехника кар-
тофеля при посадке верхуш-
ками», в 1943 году удостоен 
Сталинской премии. Всю пре-
миальную сумму академик пе-

редал в Фонд обороны.
В послевоенные годы в 

биологических и сельскохо-
зяйственных науках шла оже-
сточенная идеологическая 
борьба. На знаменитой ав-
густовской сессии ВАСХНИЛ 
1948 год был учинен разгром 
генетики и ее представите-
лей.

Немногие осмелились тог-
да выступить против сталин-
ского ставленника Т.Д. Лы-
сенко. Они оказались за бор-
том науки, в ссылке и лаге-
рях. В этих условиях даже 
попытки остаться нейтраль-
ным, не быть воинствую-
щим погромщиком значили 
очень много. Но морально-
психологический пресс от 
этого давил таким огромным 
грузом, что выдержать его не 
каждый был в силах.

10 февраля 1951 года на 
63-м году жизни В.П. Мосолов 
скончался. Похоронили его на 
Ваганьковском кладбище.

Незадолго до смерти уче-
ный завершил многолетний 
труд по написанию учебного 
пособия «Агротехника». В нем 
обобщены все передовые до-
стижения и рекомендации аг-
рономической науки того вре-
мени. За этот труд, ставший 
«лебединой песней» академи-
ка, В.П. Мосолов был посмер-
тно удостоен Сталинской пре-
мии.

Будучи признанным уче-
ным всесоюзного уровня, пер-
вый марийский академик под-
держивал постоянную связь с 
родным краем, часто бывал в 
республике, помогал колхо-
зам, Министерству сельского 
хозяйства, сельхоз-опытной 
станции.

Сергей Поваров, ветеран 
КПСС-КПРФ, старожил 

города Волжска

Улица Мосолова
История Волжска в названиях улиц

Редкое событие для наше-
го города произошло воскрес-
ным днем 5 ноября во дворе 
дома № 3 на улице Маяковско-
го. Здесь по инициативе депу-
тата городского собрания от 
КПРФ Марины Балагуровской 
собрались дети из окрестных 
домов со своими родителями 
и весело отпраздновали рож-
дение детского городка ― но-
вой игровой площадки. Орга-
низаторами мероприятия вы-
ступила инициативная груп-
па в составе Данила Клочко-
ва и Екатерины Горбуновой. 
Неравнодушные люди не ста-
ли ждать милостей от приро-
ды и властей, и сами на месте 
пустыря создали детям усло-
вия для безопасного и актив-
ного отдыха.  

«Двигателем» процесса 
стала депутат-коммунист Ма-
рина Михайловна Балагуров-
ская, которой удалось при-
влечь в проект более 300 ты-
сяч рублей, благодаря чему 
мечты местных ребятишек о 
детской площадке воплоти-
лись в жизнь. 

Несмотря на осеннюю по-
году организаторам удалось 
подарить ребятне настоящий 
праздник. Немалую роль в 
этом сыграли веселые Пан-
да и Клоун, захороводившие 
своей кипучей активностью 

с первых минут всех присут-
ствующих. Многие дети, хотя 
и манило их сказочное пред-
ставление, предпочли сразу 
опробовать установленные на 
площадке новенькие игровые 
аттракционы.

Избиратели Грибоедовско-
го округа считают депутата 
Марину Балагуровскую депу-
татом новой генерации. Для 
них внове, насколько депутат 
живет нуждами своего райо-
на, каждый день, несмотря на 
то, что много времени Мари-
ны занимает воспитание ма-
ленького сына, народную из-
бранницу можно увидеть в 
самых разных уголках окру-
га ― депутат общается с на-
родом, подмечает недостат-
ки и, что самое важное, с ки-
пучей энергией берется за их 
устранение. Депутат, пришед-
ший работать с людьми все-
рьез и надолго, считает своей 
обязанностью не просижива-
ние штанов в теплых кабине-
тах и дежурное поднятие руки 
на голосовании, а работу «на 
земле», на своем округе, ре-
шение конкретных запросов 
своих избирателей. 

Поэтому неправильно го-
ворить, что Марина Бала-
гуровская близка к народу 
― она и есть народ, плоть от 
плоти его.

В Волжске продолжают целенаправленно сжигать бараки. 
На фото: горит деревянный дом на ул. Комарова

Благодарности министер-
ства спорта Российской Феде-
рации за существенный вклад 
в развитие отрасли физкуль-
туры и спорта удостоен Генна-
дий Михайлович НИКОЛАЕВ, 
Заслуженный работник физи-
ческой культуры Республики 
Марий Эл, знаменитый тренер 
по боксу г. Волжска. Приказ о 
награждении подписан мини-
стром спорта Российской Фе-
дерации О.В.Матыциным 3 ав-
густа 2023 года. 

Г. М. Николаев ― депутат 
собрания депутатов город-
ского округа «Город Волжск» 
от КПРФ, заместитель пред-
седателя городского собра-

ния. Геннадий Михайлович 
более 50 лет на тренерской 
работе, более 4000 волжских 
мальчишек и девчонок сдела-
ли первые шаги в боксе под 
руководством тренера Нико-
лаева, многие из них стали 
спортсменами-разрядниками, 
мастерами спорта Советского 
Союза и России.

Благодарность министер-
ства Геннадию Николаеву вру-
чила министр молодежной по-
литики, спорта и туризма Ре-
спублики Марий Эл Л. А. Батю-
кова на традиционном волж-
ском турнире по боксу, про-
ходившему в городском спор-
тивном комплексе.   




